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INFORME DEL SR. RECTOR AL CONSEJO DE GOBIERNO 
Sesión de 25 de octubre de 2024 

 
Desde la celebración de la última sesión ordinaria del Consejo de Gobierno, que tuvo 

lugar el pasado 26 de septiembre de 2024, se han producido diversos acontecimientos de 
interés para la Comunidad Universitaria, de los que el Sr. Rector pasa a dar cuenta. 

 
Asuntos Generales 

 
En relación con las novedades normativas, se refiere a la resolución de 3 de octubre de 

2024, de Secretaría General Técnica, por la que se somete a información pública el 
Anteproyecto de la Ley de Universidades para Andalucía y al Decreto 213/2024, de 24 de 
septiembre, por el que se autoriza el inicio de la actividad de la Universidad privada CEU 
Fernando III, se aprueban sus Normas de Organización y Funcionamiento, la implantación de 
enseñanzas universitarias y la creación de los centros que se encargarán de la gestión 
administrativa y organización de las mismas, al Decreto 229/2024, de 15 de octubre, por el 
que se declara el cese de D.ª María Concepción Yoldi García como Presidenta del Consejo 
Social de la Universidad de Sevilla y el Decreto 230/2024, de 15 de octubre, por el que se 
nombra a D.ª Mercedes León Lozano como Presidenta del Consejo Social de la Universidad 
de Sevilla. En relación con esta última resolución, comenta que sobre D.ª Concepción Yoldi 
hablará en un punto del orden del día de esta sesión; con respecto a la nueva presidenta del 
Consejo Social le da la más cordial bienvenida. 

 
Informa después el Sr. Rector de que el pasado 30 de septiembre tuvo lugar la última 

sesión de los trabajos de la Comisión de Proyectos Normativos, convocada para analizar las 
alegaciones presentadas durante el período abierto para ello del 25 de julio al 13 de 
septiembre. El Sr. Rector da cuenta de que, tras el análisis de las presentadas y la deliberación 
de la comisión, que desarrolló su actividad en un clima de búsqueda de ampliación de los 
consensos entre los diversos sectores de la comunidad universitaria, el proyecto final fue 
aprobado por 13 votos a favor y tres abstenciones. Tras el envío del proyecto a la Mesa del 
Claustro, añade, esta, en sesión celebrada el pasado 1 de octubre, acordó su remisión a los 
señores claustrales y la apertura del preceptivo plazo para la presentación de enmiendas, que 
se extiende desde el 2 hasta el 29 de octubre. 

 
Vicerrectorado de Ordenación Académica 

 
Inicia el Sr. Rector su informe sobre las diversas áreas en que se organiza el gobierno 

de la Universidad, refiriéndose a los asuntos concernientes al Vicerrectorado de Ordenación 
Académica. Comunica, en primer término, que se han tramitado y se encuentran en proceso 
de evaluación por parte de Agencia para la Calidad Científica y Universitaria de Andalucía 
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(ACCUA), con vistas a su implantación en el próximo curso 2025-2026, las memorias de 
verificación de los nuevos títulos de Grado en Ingeniería Informática – Inteligencia Artificial; 
de Másteres Universitarios en Ciencias y Tecnologías Físicas Aplicadas a la Medicina y a la 
Biología; en Derecho y Ética de la Inteligencia Artificial por la Universidad de Granada, la 
Universidad Internacional de Andalucía y la Universidad de Sevilla; en Logística y Gestión 
de Operaciones por la Universidad Internacional de Andalucía, la Universidad de Almería, la 
Universidad de Cádiz, la Universidad de Córdoba y la Universidad de Sevilla; en Operación 
de Sistemas Espaciales/Master in Operation of Space Systems y en Optometría Clínica y 
Contactología Avanzada y de Programas de Doctorado en Arquitectura por la Universidad de 
Granada, la Universidad de Málaga y la Universidad de Sevilla y en Ciencias de la Actividad 
Física y el Deporte por la Universidad de Alcalá de Henares, la Universidad de Málaga y la 
Universidad de Sevilla. 

 
Por otra parte, el Sr. Rector da cuenta de que se ha tramitado al Ministerio de Ciencia, 

Innovación y Universidades, siguiendo el procedimiento establecido en el Protocolo de 
evaluación de titulaciones universitarias conjuntas internacionales conforme al enfoque 
europeo para el aseguramiento de su calidad, la solicitud de evaluación del Máster 
Universitario en Administración de Empresas, Inteligencia Artificial para la Transformación 
Empresarial / Joint European Master Degree in Business Administration, Artificial 
Intelligence for Business Transformation por la Universidad de Sevilla, Université Côte 
d'Azur, la Universidad de Montenegro, TUKE, la Universidad de Münster, la Universidad de 
Génova, MCI y Haaga-Helia. Felicita a la Sra. Vicerrectora de Ordenación Académica y a su 
Vicerrectorado. 

 
En lo referente al seguimiento, acreditación y calidad de los títulos, el Sr. Rector 

menciona que el pasado 15 de octubre, y en cumplimiento del artículo 28 del Real Decreto 
822/2021, de 28 de septiembre, 29 títulos de la Universidad de Sevilla (18 Grados y 11 
Máster) de 19 centros diferentes han presentado en ACCUA el informe de autoevaluación del 
programa formativo atendiendo a lo establecido en el procedimiento de seguimiento de títulos 
oficiales en esta convocatoria 2024-2025. Además, añade, otros tres títulos de reciente 
implantación en este curso académico serán sometidos al seguimiento y evaluación externa 
de la información pública disponible presente en su página web. 

 
Sobre los sellos internacionales de calidad, traslada el Sr. Rector a los presentes que, 

dentro de la convocatoria 2024, el pasado 21 de octubre la Universidad de Sevilla ha 
presentado tres títulos al sello internacional de ingeniería de la Agencia Nacional de 
Evaluación y Acreditación (ANECA), en concreto el Grado en Edificación, el Máster 
Universitario en Ingeniería Aeronáutica y el Máster Universitario en Ingeniería de Caminos, 
Canales y Puertos. 
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Informa también el Sr. Rector de que el pasado 15 de octubre también se presentó en 
ACCUA la solicitud de certificación del Sistema de Garantía de Calidad de Centro por el 
programa IMPLANTA de tres centros de la Universidad de Sevilla. En concreto, prosigue, 
han presentado su Sistemas de Garantía de Calidad del Centro la Facultad de Farmacia, la 
Facultad de Turismo y Finanzas y la Escuela Técnica Superior de Arquitectura. El Sr. Rector 
agradece a estos Centros todo el trabajo realizado en el diseño e implantación de sus Sistemas 
de Garantía de Calidad. 

 
Tras ello, el Sr. Rector se refiere a las novedades relativas al IV Plan Propio de 

Docencia, informando de que se han producido las siguientes convocatorias: El 26 de 
septiembre se han publicado las bases de las Ayudas para estudiantes de dobles titulaciones 
internacionales de máster con movilidad en el primer año para el curso 2024-2025, el 2 de 
octubre, la Resolución con la adjudicación provisional de las ayudas de Captación de talento 
para la docencia de posgrado a través de la participación de colaboradores docentes externos 
(curso académico 2024-2025) – Ejercicio 2025; y el 26 de septiembre, la Resolución con la 
adjudicación definitiva de las ayudas para la Mejora del equipamiento de aulas, laboratorios 
y seminarios con fines docentes. 

 
En relación con las Escuelas Internacionales de Posgrado y Doctorado, el Sr. Rector 

refiere que se está celebrando en la sede de la Universidad durante el día de celebración del 
Consejo de Gobierno y el siguiente, la Conferencia Nacional de Directoras y Directores de 
Escuelas de Doctorado, con la participación de 175 personas de todas las universidades 
españolas. Concreta que se inauguró en el día anterior con la presencia del Consejero de 
Universidades de la Junta de Andalucía, José Carlos Gómez Villamandos. Comenta el  
Sr. Rector que el programa ha sido muy bien acogido y se están tratando aspectos relevantes 
para el doctorado en España, como sus estrategias de internacionalización, abordar por vez 
primera las microcredenciales en nuestros estudios, análisis de los procesos de acreditación 
institucional de las Escuelas de Doctorado, o estrategias de colaboración universidad-empresa 
en el doctorado, y contando, entre otros, con la participación de la Confederación Española 
de Organizaciones Empresariales. 

 
En otro orden de asuntos, el Sr. Rector traslada a los presentes que ha terminado el 

plazo de inscripción para el Concurso de Tesis en 3 minutos, con más de 70 participantes, el 
mayor nivel de participación de todas las ediciones, y está en proceso la evaluación las 
solicitudes a Premios Extraordinarios de doctorado de la convocatoria 2021-2022. 

 
Dirección General de Formación Continua y Complementaria 

 
Seguidamente, el Sr. Rector aborda los asuntos que afectan al área de Formación 

Continua y Complementaria, dando cuenta de que el día 4 de octubre tuvo lugar una reunión 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Página 4 de 21 

SECRETARÍA GENERAL 
 

en la Universidad de Cádiz de la sectorial “Emprendimiento, interacción con empresas e 
instituciones y formación continua” de las universidades públicas andaluzas. Desde el grupo 
de trabajo de formación continua, añade, uno de los puntos importantes se dedicó al debate 
sobre el borrador de la “Orden de la Consejería de Universidad, Investigación e Innovación, 
por la que se aprueban las bases reguladoras para la concesión de subvenciones en régimen 
de concurrencia no competitiva destinadas al desarrollo e implementación de 
microcredenciales por las universidades públicas de Andalucía.”, la cual ha sido publicada en 
el día de celebración del Consejo de Gobierno. Comenta el Sr. Rector que está pendiente de 
confirmación el tenor definitivo, pero, como consecuencia del debate y del consenso 
alcanzado, se elevó carta a la Consejería de Universidades expresando el temor ante la 
posibilidad de no poder alcanzar los retos que se proponen por las incertidumbres en la 
interpretación de la orden, la imposibilidad de garantizar el uso de la plataforma certidigital 
para la certificación de las microcredenciales y por el acortamiento de los plazos en la 
ejecución de la convocatoria. 

 
En cuanto a las novedades producidas en el ámbito del Aula de la Experiencia, el Sr. 

Rector informa de que el Acto de inauguración del curso académico 2024-2025 tuvo lugar el 
pasado 11 de octubre de 2024 en el Paraninfo con una lección titulada “La seguridad de los 
alimentos en un mercado global” a cargo de la catedrática del Departamento de Nutrición y 
Bromatología, Toxicología y Medicina Legal de la Facultad de Farmacia, Dra. D.ª Ana María 
Troncoso González. El Aula de la Experiencia de la Universidad de Sevilla, prosigue el  
Sr. Rector, continúa cosechando éxitos año tras año. Subraya que se reinventó en la pandemia 
para llegar a su alumnado y este curso oferta 2.314 plazas, 287 más que el anterior, al tiempo 
que se expande en la provincia, donde abre tres nuevas sedes en Guillena, Alcalá del Río y 
Palomares del Río. 

 
Vicerrectorado de Investigación 

 
El Sr. Rector inicia su informe sobre el Área de Investigación refiriéndose al desarrollo 

del VII Plan Propio de Investigación y Transferencia (VII PPIT). Informa sobre la 
adjudicación definitiva de los 63 proyectos de investigación e innovación aplicada, de tres 
años de duración y por valor de 8,7 M€, en el marco del Plan Propio de Investigación y 
Transferencia y del Programa Operativo FEDER Andalucía 2021-2027: 29 con asignación de 
contrato predoctoral, 17 para contratos postdoctorales, 11 para Institutos Universitarios de 
Investigación y 6 para Unidades de Excelencia. Asimismo, da cuenta de que la Comisión de 
Investigación en la sesión celebrada el 7 de octubre de 2024 acordó la aprobación de las bases 
del VII PPIT para la anualidad 2025, en las que se recogen las convocatorias, fechas, criterios 
de selección, documentación y procedimientos asociados al desarrollo de todas las acciones. 
En relación con ello, el viernes 18 de octubre de 2024, prosigue, se abrieron los plazos de 
solicitud de la mayoría de sus acciones, con objeto de resolver lo antes posible. Comenta el 
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Sr. Rector que el VII PPIT-US supone un esfuerzo de 10 M€ de fondos propios para el 
impulso de la I+D+I en la Universidad de Sevilla, estructurado en 5 líneas estratégicas y 33 
acciones relacionadas con muy diversos aspectos de la actividad de investigación y 
transferencia. En la referida sesión de la Comisión de Investigación se aprobaron las acciones 
especial de apoyo a la Hemeroteca de Matemáticas y la acción especial para el asesoramiento 
a las Unidades de Excelencia. 

 
Se refiere después el Sr. Rector a las publicaciones: el 11 de octubre de 2024 del listado 

provisional admitidos y excluidos en los Contratos de Acceso al Sistema Español de Ciencia, 
Tecnología e Innovación para el Desarrollo del Programa Propio de I+D+i de la Universidad 
de Sevilla. 2024; el 3 de octubre de 2024, del listado provisional admitidos/excluidos de la 
Convocatoria de Oferta de Empleo Público por Necesidades Estratégicas de Investigación. 
2024; y el 17 de octubre de 2024 la convocatoria de 32 contratos predoctorales para la 
formación de doctores contemplada en el Subprograma Estatal de Formación del Programa 
Estatal para Desarrollar, Atraer y Retener Talento (FPI). 

 
Con respecto a la Oficina de Proyectos Estatales y Autonómicos-Talento, y en relación 

con la captación de talento, informa el Sr. Rector de la publicación de la resolución definitiva 
de la convocatoria Ramón y Cajal, que incluye 21 beneficiarios que se incorporarán a la 
Universidad de Sevilla. Esta Universidad, destaca el Sr. Rector, ha sido la segunda en España 
en captación de contratados, con el 8,1 % de todos los obtenidos por las universidades 
españolas. Además, prosigue, ha sido la primera a nivel nacional en el cupo correspondiente 
a la modalidad de Atracción de talento para la captación de investigadores e investigadoras 
que estén desarrollando su actividad profesional en el extranjero. También informa de la 
publicación de la resolución definitiva de la convocatoria EMERGIA de captación de talento 
investigador de la Junta de Andalucía, en la que 16 beneficiarios se incorporan a la 
Universidad de Sevilla, lo que supone el 38 % de los 42 contratos ofertados a nivel andaluz y 
de la publicación de las convocatorias correspondientes al año 2024 de “Proyectos de 
Colaboración Internacional”, en la que se han presentado dos solicitudes, el número máximo 
y “María de Guzmán” en la que se ha presentado una. 

 
Como novedades en relación con la Biblioteca Universitaria destaca el Sr. Rector la 

celebración de la Exposición virtual del Fondo antiguo MAPAS: patrimonio cartográfico en 
Sevilla en los siglos XV al XVIII; del inicio del calendario de apertura de la Biblioteca los 
fines de semana, en virtud del cual seis bibliotecas en sábado y cinco en domingo, una más 
que el año anterior. También se refiere el Sr. Rector a la nueva edición de CodiUS, curso 
virtual para estudiantes de nuevo ingreso. 

 
En el ámbito de los Servicios Generales de Investigación, los Institutos y los Centros 

de Investigación, comunica el Sr. Rector que han sido convocados los premios Universidad 
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de Sevilla-Bruker 2023, para premiar la investigación en el campo de la Resonancia 
Magnética Nuclear. Constan, concreta el Sr. Rector, de un primer premio destinado a 
reconocer el mejor trabajo publicado en revistas de alto impacto y dos segundos premios para 
apoyar proyectos de investigación innovadores que involucren el uso de los equipos del 
Servicio General de Investigación de Resonancia Magnética Nuclear (RMN). Informa 
también de que la Profesora Begoña Arrue Ullés, Profesora Titular del Departamento de 
Ingeniería de Sistemas y Automática de la Universidad de Sevilla, ha sido elegida Directora 
del Instituto Interuniversitario en Robótica y Sistemas Inteligentes de las Universidades de 
Sevilla, Cádiz y Huelva. El Sr. Rector comunica además la celebración del Consejo Rector 
Instituto de Microelectrónica de Sevilla, Centro Mixto US-CSIC, que tuvo lugar 15 de octubre 
de 2024, en él se presentaron los programas de actuación para dos proyectos de gran 
envergadura que se desarrollarán en el Centro a lo largo de los dos próximos años: la Cátedra 
USEChip y proyecto IMSE PERTE-Chip. 

 
Por último, traslada a los presentes el Sr. Rector que el Instituto de Investigaciones 

Químicas de Sevilla (IIQ), Centro Mixto US-CSIC-JA, es el encargado de coordinar la nueva 
Quimioteca del CSIC. Se trata, prosigue, de una colección de moléculas de todo tipo 
sintetizadas en centros del CSIC de toda España. Comenta el Sr. Rector que la Quimioteca 
CSIC se enmarca en el ámbito de la 'Salud Global' y tiene como objetivo abordar los desafíos 
relacionados con la salud humana, animal y vegetal, promoviendo la colaboración 
interdisciplinar para desarrollar soluciones innovadoras. La colección, concluye, está a 
disposición de cualquier grupo de investigación público o privado. 

 
Vicerrectorado de Transferencia del Conocimiento 

 
En relación con la actividad atinente de Transferencia del Conocimiento, el Sr. Rector 

comunica con respecto a la protección de la propiedad intelectual e industrial que desde la 
celebración de la última sesión del Consejo de Gobierno se han recibido dos nuevas 
declaraciones de invención y se ha solicitado en la Oficina Española de Patentes y Marcas 
una solicitud de modelo de utilidad y dos solicitudes internacionales por procedimiento PCT 
(Tratado de cooperación. En el Registro de la Propiedad Intelectual, añade, se han presentado 
dos registros de programas de ordenador. Además, prosigue, se ha formalizado un Acuerdo 
de Transferencia de Material (MTA). 

 
Con respecto, a la gestión de los proyectos internacionales, informa el Sr. Rector de 

que la Universidad de Sevilla ha sido beneficiaria con un proyecto internacional dentro del 
programa ISF-Internal Security Fund (2021-2027), siendo la financiación total concedida de 
198 535,93 €. Con respecto a los proyectos nacionales y Autonómicos en colaboración con 
empresas, comunica el Sr. Rector que el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades 
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ha publicado Resolución de los Proyectos presentados siendo la Universidad de Sevilla 
beneficiada con la concesión de dos proyectos con una financiación total de 250 383,00 €. 

 
Entre las novedades relacionadas con las Cátedras de Empresa, el Sr. Rector da cuenta 

a los presentes de que la Universidad de Sevilla ha puesto en marcha la Cátedra Inteligencia 
Artificial US-Google al haber conseguido una subvención de 823 278,70 € del Ministerio 
para la Transformación Digital y de la Función Pública a la propuesta presentada en la 
convocatoria Cátedras ENIA 2022, dentro del marco del Plan de Recuperación 
Transformación y Resiliencia Europeo financiado por la Unión Europea con fondos Next-
Generation. 

 
En cuanto a las iniciativas de fomento del espíritu emprendedor: En septiembre 

comenzaron las practicas extracurriculares del programa Santander-Emprendimiento, 
impulsado por el Secretariado de Transferencia del Conocimiento y Emprendimiento. Estas 
prácticas tienen como objetivo fomentar y promover la cultura emprendedora. Un total de 15 
estudiantes y Grado y Máster han sido seleccionados como beneficiarios de estas becas. 

 
Por lo que atañe a las prácticas en Empresas y empleo, refiere el Sr. Rector que desde 

que se inició el curso 2024-2025 se han incorporado a prácticas extracurriculares 181 
estudiantes y se han gestionado 632 ofertas de prácticas. En la Agencia de colocación, añade, 
desde el inicio del curso 2024-2025 se han recibido un total de 34 ofertas. 

 
Finalmente comunica que los días 25 y 26 de septiembre se celebró la XI Feria de 

Empleo, en la que participaron 62 empresas y a la asistieron 3.300 estudiantes. Se entregaron, 
añade, los premios Diferénciate y Compromiso Empresarial. Actualmente, concluye, está en 
preparación la convocatoria de prácticas de la Diputación de Sevilla para prácticas en entornos 
rurales con menos de 5000 habitantes. 

 
Dirección General de Cultura y Patrimonio 

 
En cuanto a la Dirección general de Cultura y Patrimonio, destaca el Sr. Rector la 

celebración el 18 de octubre del concierto de apertura, bajo el título Tempesta nel cuore, con 
la Orquesta Barroca de Sevilla y la soprano Aurora Peña. Los días 4, 5 y 6 de octubre, 
prosigue, el Sr. Rector, se ha celebrado la VII edición de Bookstock, la tradicional cita de 
literatura y música. La música, añade, continúa en el Cicus este mes con la celebración del 
27º Festival de Jazz, en una de las citas más longevas de este género en Andalucía. Comenta 
el Sr. Rector en relación con esta actividad que en el presente año aúna la colaboración de la 
Universidad Internacional de Andalucía (UNIA), el Instituto de Cultura del Ayuntamiento de 
Sevilla (ICAS) y Assejazz para celebrar desde el 18 al 26 de octubre un conjunto de 
conciertos, junto con la tradicional cita de cine y jazz, destacando la película Dispararon al 
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pianista de Fernando Trueba y Javier Mariscal. Destaca el Sr. Rector como uno de los platos 
fuertes de este festival el concierto en el Espacio Turina de Rudresh Mahanthappa's Hero 
Trio, que se celebra en el día de celebración de esta sesión del Consejo de Gobierno y, el 
sábado 26 a las 12:30 horas, en el Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de 
Sevilla, la Andalucía Big Band. con un repertorio que va desde los años 40 hasta nuestros 
días. 

 
Con respecto a las artes escénicas, informa el Sr. Rector de que se está desarrollando 

el taller Nuevas dramaturgias en la danza y de que el pasado 21 tuvo lugar la conferencia de 
inauguración del Máster del espectáculo vivo en CICUS con la intervención de nuestro 
premio de cultura María Pagés y Larbi El-Harti. Comunica también que ha comenzado el 
ciclo de animación francesa en colaboración con el Instituto Francés. Por otra parte, añade, 
CICUS ha abierto hasta el 31 de octubre el plazo de preinscripción para nuestros estudiantes 
para ser Jurado Campus en el Festival de Cine Europeo de Sevilla. 

 
Se refiere luego el Sr. Rector al Servicio de Patrimonio, trasladando a los presentes que 

se está colaborando con la próxima edición de las Edades del Hombre, la exposición de 
ciencia en la sede del CSIC de Sevilla y en una exposición sobre la Magdalena en el Museo 
de Bellas Artes de Valencia. Asimismo, prosigue, se puede contemplar en la Fábrica de 
Tabacos una galería de retratos de personajes ilustres, realizados por artistas del siglo  
XIX como Cabral Bejarano o Wsell de Guimbarda. 

 
En otro orden de asuntos, comenta el Sr. Rector que la Editorial ha participado 

asimismo con un stand en la Feria del Libro Antiguo y que a partir del 24 de octubre 
continuará su labor en la Feria del Libro que se traslada este año a los Jardines de Murillo. 

 
Vicerrectorado de Personal Docente e Investigador 

 
Aborda después el Sr. Rector las novedades que se refieren a la actividad del Área de 

Personal Docente e Investigador. En cuanto a la oferta de empleo público, con respecto a las 
plazas de carácter permanente, informa de que de todas las plazas convocadas el año pasado, 
tan sólo falta por resolver una de Profesorado Permanente Laboral. Por lo que atañe a las 
plazas convocadas a finales de junio, prosigue, se han resuelto los concursos de cuatro plazas 
de Catedrático de Universidad y desde Profesor Titular de Universidad. Recientemente, 
añade, ha sido publicada en el Boletín Oficial del Estado (BOE) y en el Boletín Oficial de la 
Junta de Andalucía (BOJA) una convocatoria de Catedrático de Universidad con 36 plazas, 
otra convocatoria de Profesor Titular de Universidad con 52 plazas. Además, prosigue, se ha 
publicado en BOJA una convocatoria de Profesor Permanente Laboral con 23 plazas. 
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Con respecto a las plazas de carácter temporal, informa el Sr. Rector, de que, de las 
convocatorias extraordinarias de profesorado sustituto publicadas anteriormente, están 
pendiente de resolución 13 plazas y cinco plazas de Profesor Sustituto (CIS). Asimismo, da 
cuenta a los presentes de que recientemente se han publicado dos nuevas convocatorias 
extraordinarias de profesorado sustituto con un total de cuatro plazas. 

 
En cuanto a la primera convocatoria del sistema experimental de evaluación de la 

actividad docente DOCENTIA-PLUS, el Sr. Rector comunica que el pasado 30 de septiembre 
se completaron los expedientes del profesorado participante con los informes de los 
responsables académicos de los centros y departamentos. Informa también de que se está 
ultimando en la plataforma todo lo relativo al funcionamiento de la comisión de evaluación y 
de los comités por rama de conocimiento. 

 
Por lo que atañe al plan anual de encuestas, el Sr. Rector da cuenta de que en esta 

semana se ha iniciado el proceso de recogida del grado de satisfacción del estudiantado con 
la actividad docente de su profesorado del curso académico 2024-2025. El pasado 23 de 
octubre, añade, se abrió el procedimiento online para las asignaturas del primer cuatrimestre 
de Grado y se abrirá el 20 de noviembre para las asignaturas de Máster. Este procedimiento 
online, prosigue, se complementa con el sistema presencial y recuerda que toda la información 
relativa a este procedimiento puede consultarse en la siguiente dirección web: 
https://www.us.es/trabaja-en-la-us/profesorado/docentia/plan-anual-de-encuestas. Por otro 
lado, concluye, se están terminando de procesar los cuestionarios de satisfacción del 
estudiantado del curso 2023-2024 y se estima que en el mes de noviembre se puedan hacer 
públicos para que sean validados por el profesorado. 

 
Vicerrectorado de Estudiantes 

 
El Sr. Rector inicia su informe sobre el Área de Estudiantes, refiriéndose a las pruebas 

de acceso a la universidad, la nueva PAU el pasado 14 de octubre, tras la reunión de la 
comisión interuniversitaria, se publicaron las orientaciones de materia, los exámenes modelo 
y los criterios de corrección, siguiendo los acuerdos mínimos acordados por la sectorial de 
CRUE-Asuntos Estudiantiles y expresa su agradecimiento a los miembros de las ponencias 
de materia, en gran parte formada por profesores de nuestra universidad, el trabajo realizado, 
sabemos que en época de cambios todo es más complicado, muchas gracias. 

 
Respecto a la preinscripción para la admisión en estudios de grado, el Sr. Rector da 

cuenta de que, al cierre del proceso de admisión, la oferta y matrícula de estos estudios en las 
fases ordinaria y extraordinaria en los centros propios es de 10 658 plazas y la matrícula de 
10 605 estudiantes, lo que supone una tasa de ocupación del 99,50 %. Por su parte, añade, los 
datos en los centros adscritos son de una oferta de 959 plazas y una matrícula de 725 

https://www.us.es/trabaja-en-la-us/profesorado/docentia/plan-anual-de-encuestas


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Página 10 de 21 

SECRETARÍA GENERAL 
 

estudiantes, con una tasa de ocupación del 75,60. Respecto a la preinscripción para la 
admisión en estudios de máster, comunica el Sr. Rector que a la fecha de celebración de esta 
sesión del Consejo de Gobierno hay un total de 3428 estudiantes matriculados, a los que 
restaría añadir los resultados de las matrículas de las últimas adjudicaciones de ambas fases 
publicadas el pasado 17 de octubre y, en su caso, el de la gestión de las listas de espera que 
correspondan. De este modo, concluye el Sr. Rector, si se suman los estudiantes en 
continuación de estudios, el número provisional de estudiantes matriculados en la 
Universidad de Sevilla en el curso 2024-2025 es de 58 884, de los que 52 202 están 
matriculados en titulaciones de grado y 6682 en titulaciones de máster universitario; 56 102 
lo hacen en centros propios, y 2782 en centros adscritos. 

 
Por otra parte, informa el Sr. Rector de que se han convocado 150 ayudas de bonos de 

comedor dirigidas a aquellos estudiantes que se encuentren en situaciones extraordinarias de 
necesidad económica. La ayuda, concreta el Sr. Rector, consiste en un bono que permitirá el 
almuerzo en los días y periodos lectivos en alguno de los comedores universitarios. 

 
En cuanto a la formación transversal durante el curso 2024-2025, traslada el Sr. Rector 

a los presentes que, una vez concluido el plazo de solicitud de acciones formativas para el 
desarrollo de competencias profesionales transversales, el número de estudiantes es 
aproximadamente 400, que se han repartido según los criterios establecidos; asimismo, el aula 
de debate vuelve a tener un gran éxito, y se han recibo un 35 % más de solicitudes para 
participar, en concreto 168 estudiantes. 

 
Destaca luego el Sr. Rector la celebración de las Jornada de puertas abiertas 2024-2025 

que organizan los centros propios dirigidas a estudiantes de bachillerato. En ellas, comenta, 
se suelen incluir charlas informativas, visitas guiadas a las instalaciones, encuentros con 
profesores y estudiantes y actividades prácticas, gran parte financiado por los Planes de 
Orientación y Acción Tutorial de los centros. Hasta el momento, añade, se han programado 
nueve de Jornadas de Puertas Abiertas en los centros Facultad de Bellas Artes, Facultad de 
Biología, Facultad de Ciencias del Trabajo, Facultad de Económicas, Facultad de Física, 
Facultad de Enfermería, Facultad de Matemáticas, Escuela Politécnica Superior, Facultad de 
Química y Fisioterapia y Podología. El Sr. Rector agradece a los Sres. Decanos su apoyo a 
estas iniciativas. 

 
Para finalizar con los asuntos estudiantiles, informa el Sr. Rector de que está 

convocado el concurso para el Cartel del Salón de Estudiantes 2025 con motivo de la 
celebración del XXIX Salón de Estudiantes Grado y Posgrado, y Ferisport 2025, que se 
desarrollará del 31 de marzo al 5 de abril de 2025. La convocatoria de concurso, prosigue, se 
ha publicado el pasado 9 de octubre, los trabajos pueden ser presentados hasta el próximo 13 
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de enero de 2025 y el premio consiste en una cuantía económica de 700 € y un certificado 
acreditativo de la concesión de este premio. 

 
Dirección de Recursos Humanos 

 
Inicia el Sr. Rector su informe sobre la actividad de la Dirección de Recursos Humanos, 

comunicando, en relación con la evaluación del desempeño y la carrera horizontal que, en 
reunión celebrada el pasado 8 de octubre se llegó a un acuerdo con las secciones sindicales 
presentes en la mesa de negociación andaluza, de manera que resultó aprobado el contenido 
definitivo del cuestionario de evaluación de competencias, elemento imprescindible para que 
la misma se lleve a cabo en los próximos meses. Una vez definidas las competencias, añade, 
se está estudiando y negociando el modelo de dirección por objetivos a implementar. 

 
Tras ello, el Sr. Rector aborda el estado de las principales convocatorias de 

estabilización y acceso libre del Personal Técnico y de Administración y Servicios (PTGAS). 
En cuanto al PTGAS Funcionario, informa el Sr. Rector de que, con respecto a la Escala 
Auxiliar, en el BOJA del pasado martes 15 de octubre fue publicada la Resolución de la 
Universidad de Sevilla por la que se nombran funcionarios y funcionarias las 140 personas 
que han superado tanto la convocatoria de estabilización como la ordinaria de acceso libre, 
con lo que se culmina el proceso de estabilización del PTGAS de la Universidad de Sevilla. 
Comenta el Sr. Rector que, según disponía el art. 2 de la Ley 20/2021, de 28 de diciembre, de 
medidas urgentes para la reducción de la temporalidad en el empleo público, la resolución de 
estos procesos selectivos debía finalizar antes del 31 de diciembre de 2024, por lo que esta 
institución ha cumplido todos los plazos establecidos, habiendo sido informada de ello la 
Dirección General de Coordinación Universitaria de la Junta de Andalucía. Se felicita por 
ello. Por otra parte, añade, siguiendo los requisitos que marca la Ley, este proceso ha 
significado que 40 personas hayan conseguido estabilizarse por el sistema de concurso en 
aquellas plazas que han estado ocupadas con carácter temporal de forma ininterrumpida con 
anterioridad a 1 de enero de 2016; otras 61 personas empleadas públicas de la Universidad lo 
han hecho por concurso-oposición, en plazas ocupadas de forma temporal e ininterrumpida al 
menos en los tres años anteriores a 31 de diciembre de 2020. 

 
Con respecto al PTGAS Laboral, el Sr. Rector traslada a los presentes que continúa 

tramitándose la convocatoria de acceso libre para los Grupos I, II, III y IV del vigente 
Convenio Colectivo, con un total de 118 plazas: se está procediendo a la publicación de la 
respuesta por parte de los diferentes tribunales a las reclamaciones de la fase de concurso y a 
la publicación de las valoraciones definitivas. 

 
Con respecto a los ejercicios de promoción interna del personal laboral, el Sr. Rector 

da cuenta de que el pasado sábado 5 de octubre se celebraron los ejercicios correspondientes 
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a este proceso selectivo, habiendo concurrido a las pruebas, que se desarrollaron sin 
incidencia alguna, un total de 263 personas. De esta forma, también se está culminando el 
proceso iniciado con el Acuerdo de la Dirección de RRHH de la Universidad de Sevilla y el 
Comité de Empresa del PAS Laboral sobre procedimiento de promoción de Técnicos 
Auxiliares (Grupo IV del Convenio Colectivo) a Técnicos Especialistas (Grupo III del 
convenio Colectivo), de 27 de julio de 2022. 

 
Por lo que atañe a las acciones de formación del PTGAS, informa el Sr. Rector de que, 

en lo que ha transcurrido de año, se han ejecutado por parte del FORPAS 259 ediciones 
formativas que ascienden a un total de 3181 horas impartidas. Concreta el Sr. Rector que, 
entre las últimas actividades llevadas a cabo desde el FORPAS, se encuentran el Plan bienal 
de formación, concienciación y difusión sobre Protección de Datos y Seguridad de la 
Información en la Universidad de Sevilla 2023-2024, en cuyo desarrollo han participado hasta 
el momento 1442 personas en las ediciones sobre Protección de Datos y 2080 asistentes para 
Seguridad de la Información. Tras ello, se refiere a las Resoluciones de ayudas publicadas 
desde el día 26 de septiembre al 25 de octubre 2024, informando de que el 13 de octubre de 
2024 se publicaron las convocatorias de ayudas para tratamientos médicos a favor del 
personal que presta sus servicios en esta universidad y la de ayuda asistencial y situaciones 
de especial necesidad, a favor del personal que presta sus servicios en esta universidad y el 
15 de octubre de 2024, la Relación provisional de admitidos, excluidos y pendientes de 
documentación correspondiente a la convocatoria de ayudas al estudio para el curso escolar 
2023-2024 y ayudas de medidas para la conciliación de la vida laboral y familiar a favor del 
personal que presta sus servicios en la universidad de Sevilla, convocada por resolución 
rectoral de fecha 26 de junio de 2024. 

 
En relación con las cotizaciones de los estudiantes de prácticas, recuerda el Sr. Rector 

que en este año se ha producido una importante novedad legislativa merced a la disposición 
adicional quincuagésima Segunda (DA 52.ª) del Texto Refundido de la Ley General de la 
Seguridad Social, aprobado por el Real Decreto Legislativo 8/2015, de 30 de octubre 
(TRLSS) que regula la inclusión en el sistema de la Seguridad Social de alumnos que realicen 
prácticas formativas o prácticas académicas externas incluidas en programas de formación 
desde el 1 de Enero de 2024. En relación con este cambio normativo, el Sr. Rector informa 
de que esta tarea ha sido asumida por el Servicio de Nóminas de la Universidad de Sevilla, 
de que a las funciones habituales de gestionar y controlar las retribuciones de todo el personal, 
docente, investigador y técnico, de gestión y de administración y servicios, se ha añadido este 
complejo procedimiento de gestión de altas, bajas, y diferentes incidencias ante la Seguridad 
Social. El Sr. Rector expresa su reconocimiento a la labor desempeñada en este sentido por 
los compañeros y compañeras de este Servicio durante los tres primeros trimestres de este 
ejercicio, habiéndose realizado comunicaciones en afiliación para un total de 7020 alumnos 
en 8466 prácticas diferentes, y comunicadas por 29 centros, felicitándolos por ello. 
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Vicerrectorado de Servicios Sociales, Campus Saludable, Igualdad y Cooperación 

 
Seguidamente comenta el Sr. Rector que, en el Informe correspondiente a la pasada 

sesión del Consejo de Gobierno, por error, no se incluyó la información de este 
Vicerrectorado, por lo que en el día de hoy se da cuenta de las actividades más relevantes en 
su ámbito de responsabilidad, desde el 23 de julio. 

 
Por lo que se refiere a la igualdad de género, comunica el Sr. Rector que se encuentra 

abierto hasta el próximo día 8 de noviembre el plazo para presentar candidaturas a la III 
Edición de Reconocimientos a Buenas Prácticas en materia de igualdad de género. 

 
En relación con los programas de inclusión de las personas con discapacidad, destaca 

el Sr. Rector que se encuentra abierto el plazo para la solicitud de Medidas de Adaptación 
dirigidas a Estudiantes con Discapacidad, con trastornos del aprendizaje y Enfermedad. 
Asimismo, prosigue, el estudiantado con discapacidad puede solicitar, en régimen de 
préstamo, productos de apoyo para facilitar el acceso a la información. Por otra parte, traslada 
a los presentes que el pasado 9 de septiembre, comenzó la 7.ª edición del programa de 
convivencia de estudiantes con y sin discapacidad en la que se han adjudicado la totalidad de 
las 21 plazas convocadas. También comunica el Sr. Rector que la Universidad de Sevilla se 
ha sumado a la Semana Internacional de las Personas Sordas dando a conocer los recursos 
disponibles para el Estudiantado con este tipo de discapacidad. 

 
En materia de conciliación, informa el Sr. Rector de que, como cada curso, se ha puesto 

en marcha el Programa de Respiro Familiar, dirigido a atender las necesidades de conciliación 
y respiro de los miembros de la comunidad universitaria con personas dependientes a su 
cargo. Subraya que esta convocatoria permanece abierta todo el curso, de modo que a lo largo 
del mes de septiembre se han atendido nueve solicitudes. 

 
En relación con el programa de atención psicológica de la Universidad de Sevilla, 

refiere el Sr. Rector que la Federación de Salud Mental de Andalucía ha concedido a la 
Universidad de Sevilla el “Premio salud mental Andalucía 2024 en la modalidad Empresa-
Empleo”, cuyo acto de entrega se celebró el pasado día 3 de octubre. En cuanto a las 
actividades preventivas de la Unidad de Psicología Aplicada, enumera el Sr. Rector el Curso 
de Bienestar emocional y afrontamiento del estrés dirigido a estudiantes de doctorado, el 
Curso Salud mental, atención al estudiantado y comunicación: adquisición de herramientas 
docentes y el Taller para promover el bienestar psicológico de los estudiantes en movilidad. 

 
En materia de Voluntariado, el Sr. Rector informa de que se ha publicado el XII Plan 

de Formación en Actividades Solidarias y de Voluntariado, en la que se han ofertado 600 
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plazas para el desarrollo de actividades solidarias en 42 asociaciones. Comenta el Sr. Rector 
que en todas las actividades el estudiantado puede solicitar reconocimiento de créditos. 

 
En relación con las actividades en Cooperación Universitaria al Desarrollo.  

El Sr. Rector traslada a los presentes que el pasado 11 de octubre se publicó la convocatoria 
de ayudas al estudio para personas refugiadas en el curso 2024-2025, cuyo plazo de 
presentación de solicitudes justamente acaba en el día de celebración de esta sesión del 
Consejo de Gobierno. En esta convocatoria, prosigue, se recogen dos modalidades, una 
dirigida a personas refugiadas o solicitantes de protección internacional procedentes de 
cualquier país y otra para estudiantado afectado por la guerra en Ucrania.  En relación con la 
formación, da cuenta de que el pasado mes de septiembre, se han impartido dos cursos, uno 
centrado en cómo innovar en la docencia a través de la realización de un proyecto de 
cooperación y el otro la II edición del curso de formación y sensibilización para la enseñanza 
de español en los campamentos de refugiados saharauis. Destaca el Sr. Rector que, desde el 
mes de julio, se han firmado convenios para el desarrollo de proyectos de cooperación con: 
la Oficina del Conservador de la Ciudad de Trinidad y el Valle de los Ingenios en Cuba, con 
la asociación ACOES para apoyar la formación de máster de jóvenes acogidos a su programa 
educativo en Honduras y con la Universidad Nacional del Litoral en Argentina. 

 
En el ámbito de la promoción de la salud el Sr. Rector informa de que se han fallado 

los Reconocimientos en Cultura Saludable, Solidaridad e Inclusión en el Entorno 
Universitario de la Universidad de Sevilla. Concreta el Sr. Rector que en la modalidad de 
Hábitos y Entornos de Vida Saludable se ha reconocido al Servicio de Salud del 
Ayuntamiento de Sevilla, por el proyecto de promoción de alimentación saludable, sostenible 
y solidaria, y al Colegio Mayor Hernando Colón, por la implicación del estudiantado en el 
Plan de Autoprotección; en la Modalidad de Inclusión, se ha premiado a la Facultad de 
Ciencias de la Educación, por su compromiso con la inclusión, y a la Compañía de Flamenco 
Inclusivo de José Galán; en la modalidad de Desarrollo Humano Sostenible, el 
reconocimiento ha recaído en Biocircular Innova, por el proyecto de seguridad alimentaria y 
economía circular que se está desarrollando en la Mancomunidad de Municipios del Norte 
del Paraíso en Honduras y en la Modalidad de Mención Especial, el reconocimiento ha 
recaído en la Red Española de Universidades Promotoras de Salud (REUPS). Aprovecha el 
Sr. Rector para trasladar, de nuevo, su reconocimiento y felicitación a las personas y entidades 
premiadas. Informa de que la entrega de reconocimientos tuvo lugar el pasado día 9 de 
octubre, en el Paraninfo. Por otra parte, recuerda el Sr. Rector que, en el marco de la Campaña 
“Octubre mes de la Salud: Por una US Saludable y Sostenible” durante todo el mes se están 
desarrollando actividades centradas en la promoción de hábitos de vida saludables, cuyo 
programa completo de actividades puede ser consultado en la página web del SACU. 
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Sobre la actividad deportiva, destaca el Sr. Rector los buenos resultados de los 
deportistas de esta Universidad en los Campeonatos de Europa Universitarios, celebrados en 
el mes de julio en Hungría. Celebra que el equipo de Fútbol Sala Masculino se proclamó 
Campeón de Europa y el equipo de Baloncesto Masculino obtuvo la medalla de bronce, por 
segundo año consecutivo. Por otro lado, informa el Sr. Rector de que, los pasados 24 y 25 de 
septiembre, se disputó, en Granada, la Copa Universitaria de Baloncesto entre las 
Universidades campeonas de las comunidades de Madrid, Cataluña y Andalucía en 2024 en 
los que la Universidad de Sevilla se proclamó Campeona en baloncesto masculino y 
Subcampeona en femenino. Por otra parte, el Sr. Rector comunica que, para promover la 
participación del estudiantado de nuevo ingreso en las competiciones de la US, se han 
organizado torneos en las modalidades de Pádel, Baloncesto 3x3, Voleibol 3x3 y Fútbol Sala 
3x3, en los que han participado 208 estudiantes de nuevo ingreso. También da cuenta de que 
ha dado comienzo una nueva edición del programa de actividades en el Medio Natural, cuya 
primera ruta se realizó el pasado 28 de septiembre. Recuerda el Sr. Rector que el programa 
completo en la página del SADUS. Igualmente, informa de que, el pasado 1 de octubre, se 
inició la temporada de invierno de piscinas con un horario ampliado de 7:30 a 21:30 horas y 
de que ya está también en marcha una nueva edición del abono infantil, programa que aúna 
la promoción de la actividad física y el deporte infantil con las necesidades de conciliación 
de las familias. En el ámbito transversal de la salud y el deporte, comunica el Sr. Rector que, 
con el objetivo de apoyar la recuperación de mujeres enfermas de cáncer de mama, se ha 
puesto en marcha un programa deportivo en colaboración con la Asociación “Vida ON”, que 
es un programa gratuito para la comunidad universitaria. 

 
Gerencia 

 
Se refiere el Sr. Rector al escrito remitido por los Rectores de las 10 universidades que 

integran la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía a la Consejería de 
Universidad, Investigación e Innovación, manifestando la preocupación que existe en relación 
con tres asuntos relativos a la financiación. 

 
En primer lugar, prosigue el Sr. Rector, el escrito se refiere a que sigue estando 

pendiente el cumplimiento del acuerdo alcanzado en el Consejo Andaluz de Universidades, 
celebrado en Córdoba el 22 de mayo de 2024, entre las Universidades Públicas de Andalucía 
y la Consejería de Universidad, Investigación e Innovación, en virtud del cual se establecía la 
necesidad de abonar la cantidad de 16 855 578 €, correspondiente a la partida de nivelación 
recogida en el modelo de financiación (un 1 % sobre el primer reparto presupuestario para el 
año 2024, que ascendía a 1 685 578 451 €,), así como la cantidad de 7,5 M€, en concepto de 
coste de la consolidación en el año 2024 del incremento salarial del 0,5 % adicional derivado 
del PIB 2023 y recuerda que la fórmula inicialmente ofrecida, consistente en transferir 30 M€ 
del Fondo Social Europeo, resulta inadecuada ya que, por un lado, se trata de una partida que 
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sólo puede emplearse con unos fines específicos, por lo que no nos resuelve la mayoría de los 
problemas que tenemos que afrontar en nuestro día a día y, por otro lado, porque no se 
consolida en el sistema de financiación, algo que como es sabido exigimos y acordamos en la 
sesión del Consejo Andaluz de Universidades celebrada en Málaga el 9 de noviembre de 
2023. Por estas razones, se insta a la Consejería a transferir la cantidad acordada mediante 
partidas autofinanciadas y consolidables. 

 
En segundo lugar, continúa el Sr. Rector,  en relación con la  convocatoria del 

procedimiento de evaluación de méritos del personal docente e investigador de las 
Universidades Públicas de Andalucía para la obtención de los tramos retributivos de carácter 
progresivo (complementos autonómicos) que se está ejecutando en estos momentos, resulta 
imprescindible que se cumpla cuanto antes con el compromiso adquirido el día 25 de junio 
entre la propia Consejería, las Universidades y las organizaciones sindicales, en virtud del 
cual se deben cubrir las necesidades adicionales de financiación de las Universidades Públicas 
de Capítulo I, respecto a lo ya acordado en el Consejo Andaluz de Universidades de 22 de 
mayo 2024, tanto para los complementos autonómicos como para la carrera horizontal del 
Personal Técnico de Gestión y Administración de Servicios (PTGAS). De no ser así, añade 
el escrito, no resultará posible abonar en tiempo y forma el complemento autonómico para el 
PDI ni el 50 % restante del tramo transitorio para el PTGAS, lo cual generará frustración e 
innegables problemas entre la comunidad universitaria. 

 
En tercer lugar, concluye el Sr. Rector, mediante este escrito se solicita que cuanto 

antes se autorice el uso de los remanentes no afectados de las Universidades, ya que se 
encuentra próximo el final del año, y si no se realiza a la mayor brevedad posible se provocaría 
el fracaso del plan contemplado en el modelo de financiación. 

 
Tras el envío de esta carta, comenta el Sr. Rector, en caso de que no se atienda, se 

trasladará al Sr. Presidente y a la sociedad en su conjunto la situación. 
 

Vicerrectorado Análisis y Planificación Estratégica 
 
La Oficina de Análisis y Prospectiva acaba de actualizar los informes públicos 

derivados del proyecto UNIRSE, concretamente, el Informe sobre la evaluación de la 
actividad investigadora y de transferencia de conocimiento del profesorado de la US, el 
informe sobre los resultados de evaluación en los títulos de la US y el informe sobre la 
evaluación de la actuación docente del PDI de la US. Así mismo, se han actualizado los datos 
del centro de formación permanente, que serán públicos una vez presentada su memoria. 
Todos estos informes pueden ser consultados en la web de la US. De igual modo, también se 
han actualizado los datos relativos al informe IMPLANTA para que puedan ser utilizados por 
los responsables de cada centro. 
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Vicerrectorado de Proyección Institucional e Internacionalización 

 
Seguidamente, el Sr. Rector aborda las principales actuaciones producidas en el ámbito 

de la Proyección Institucional e internacionalización. Celebra, en primer término, que el día 
previo a la celebración de esta sesión del Consejo de Gobierno, pronunció el discurso como 
nuevo académico correspondiente de esta institución, D. Manuel Eugenio Dorado, brillante 
profesor de la Universidad de Sevilla y miembro de este Consejo. El Sr. Rector expresa su 
satisfacción y el orgullo de esta Universidad, en la seguridad de que todos los miembros del 
Consejo de Gobierno se suman a estos sentimientos. 

 
En cuanto a la movilidad, informa el Sr. Rector de que se han publicado las 

convocatorias de movilidad internacional de corta duración para estancias del PDI y el 
PTGAS en otras universidades, para el curso 2024-2025, que permanecerá abierta hasta el 15 
de junio de 2025, y las ayudas para la movilidad internacional de estudiantes de dobles 
titulaciones de grado y máster y másteres de 60 créditos durante el curso 2024-2025. 

 
En relación con los rankings internacionales, da cuenta el Sr. Rector de la publicación 

de la edición 2024 del ranking Times Higher Education (THE), donde la Universidad de 
Sevilla permanece en el mismo rango que el año anterior, 801-1000, subiendo sin embargo 
44 posiciones en el indicador de investigación para situarse en la posición 584 mundial. Por 
otro lado, añade, se ha publicado la edición 2024 del ranking de la Universidad de Stanford, 
donde la Universidad de Sevilla cuenta con 117 de sus investigadores en la élite mundial, un 
10 % más que en la edición anterior. 

 
Finalmente, el Sr. Rector traslada a los presentes que el pasado 18 de octubre se celebró 

la Comisión Ejecutiva de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP) en 
la Universidad Nacional de Colombia, Bogotá, donde he participado como anterior presidente 
de la Asociación. Entre los temas tratados, prosigue, tuvo la oportunidad de presentar un 
proyecto para el bienio 2025-2026 encaminado a aumentar la presencia institucional de la 
Asociación en el entorno iberoamericano, que permita ocupar un espacio de referencia en el 
ámbito de la educación, el conocimiento, la cultura, la investigación, y la innovación. En este, 
añade, se proponen actuaciones que refuercen el papel de la AUIP en las cumbres 
Iberoamericanas de Jefes de Estado, e impulsen encuentros alrededor del patrimonio cultural 
universitario, el próximo centenario de la generación del 27, y el también próximo centenario 
de la Exposición Iberoamericana de 1929, todo ello en colaboración con la Junta de 
Andalucía, la SEGIB, la OEA, la OEI, Foro EU-LAC, la UNESCO, las Cámaras de Comercio 
Iberoamericanas, el Instituto Cervantes, el Instituto Camões, y las Academias de la Lengua 
Española, Ayuntamiento de Sevilla, entre otras. 
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Vicerrectorado de Transformación Digital 
 
Pasa luego el Sr. Rector a referirse a la actividad del Vicerrectorado de Transformación 

Digital, informando de que está propulsando el cambio en la tramitación de notificaciones 
fehacientes, hacia las notificaciones electrónicas. Este miércoles 23, prosigue, tuvo lugar la 
presentación a los Centros, donde acudieron representantes de los equipos decanales y 
personal de secretaría. Las notificaciones electrónicas, comenta el Sr. Rector, siguiendo las 
previsiones de la ley 39/2015 de 1 de octubre, de Procedimiento administrativo común de las 
administraciones públicas y el reglamento de administración electrónica de la Universidad de 
Sevilla, se depositarán en sede, donde el interesado podrá comparecer tras su identificación 
con certificado electrónico o UVUS y contraseña. “Mediante correo electrónico se dará aviso 
a estos de la puesta a disposición de la notificación. A tal efecto, se empleará la dirección de 
correo electrónico que el interesado haya comunicado, que en el caso del personal y los 
estudiantes de la Universidad de Sevilla será la dirección de correo corporativo” afirma el  
Sr. Rector, mencionando el referido reglamento y añade que, a este método de aviso, se ha 
añadido en esta primera fase, que afecta a los estudiantes, el envío de un SMS al móvil que el 
estudiante facilitó durante su matrícula. El ahorro en tiempos de tramitación, papel y facilidad 
al usuario, concluye el Sr. Rector, será un gran avance en la transformación digital de la 
Universidad de Sevilla. 

 
Por otra parte, informa el Sr. Rector de que se ha difundido a través de la lista de PDI, 

la oportunidad que RedIris ofrece a través de los fondos UniDigital a las Universidades 
Públicas Españolas de un conjunto de licencias de uso de la herramienta Genially y una serie 
de seminarios online en relación con ellas. 

 
Finalmente, el Sr. Rector comunica que, en las últimas semanas, varias universidades 

españolas han sido objeto de campañas fraudulentas utilizando la técnica de phishing en la 
que se envían correos electrónicos suplantando la identidad de la propia universidad. En los 
mensajes, concreta, se indica a los estudiantes que tienen un pago pendiente de realizar por la 
tasa de su matrícula y que deben realizar una transferencia bancaria al número de cuenta 
indicado en el cuerpo del correo. El Sr. Rector informa de que se ha enviado un correo a los 
estudiantes recordando que la Universidad de Sevilla nunca les va a pedir que hagan una 
transferencia a una cuenta bancaria por correo electrónico. 

 
Dirección General del Espacio Universitario 

 
Por lo que se refiere a la actividad desarrollada en la Dirección General del Espacio 

Universitario destaca el Sr. Rector que las obras de las fases 1 y 2 correspondientes a la 
Rehabilitación de la nueva sede de la Casa de Hermandad y los espacios vinculados al 
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Consejo Social y Servicios Centrales se han iniciado el pasado 24 de septiembre con un plazo 
de ejecución de tres meses y marchan según la programación prevista. 

 
En cuanto a la licitación de las obras de la sala Cero del Museo de la Universidad de 

Sevilla y la de las fases 3 y 4 de las obras actuales de Rehabilitación de la planta baja de la 
antigua Facultad de Derecho, comunica el Sr. Rector que se ha procedido a la remisión de los 
expedientes para su licitación en la plataforma de contratación del Sector Público. 

 
Con respecto a las obras de Reforma y Ampliación de la Escuela Técnica Superior de 

Ingeniería Agronómica, da cuenta el Sr. Rector de que siguen avanzando, habiéndose 
alcanzado un porcentaje de casi el 80 % a finales del mes de septiembre. Comenta el  
Sr. Rector que dado el estado avanzado de las obras ya se están realizando pruebas parciales 
de funcionamiento de las instalaciones como fontanería, saneamiento, iluminación, 
contraincendios o climatización. 

 
Se refiere después el Sr. Rector a la construcción del aulario del CATEPS, obra en la 

que se ha finalizado la estructura a falta de las losas de escaleras y se han iniciado los trabajos 
de albañilería en petos de cubierta y plantas sótano y baja. También, añade, se están reparando 
fallos de coqueras en los forjados lo que está determinando un retraso añadido a la 
programación de los trabajos, y se instando a la empresa constructora que adopte medidas 
para acelerar el ritmo de ejecución. Subraya que la obra ejecutada hasta la última certificación 
corresponde al 25 % del presupuesto total. 

 
En relación con la puesta en marcha del edificio principal del CATEPS, la empresa 

adjudicataria está en proceso de fabricación del equipamiento de los 15 laboratorios de 
investigación y de 8 laboratorios docentes según la planificación prevista y el suministro se 
realizará antes de finales de noviembre, quedando disponibles en torno al 10 de diciembre 
para su puesta en uso durante el segundo cuatrimestre. Expresa el Sr. Rector su deseo de que 
se puedan visitar en breve. 

 
Por lo que se refiere a las actuaciones vinculadas al incremento de plazas del Grado en 

Medicina, el Sr. Rector traslada a los presentes que las obras de reforma para aulario en el 
antiguo Instituto Anatómico Forense han alcanzado un nivel de ejecución del 16 % 
habiéndose iniciado la ejecución de las instalaciones de climatización, gas y protección contra 
incendios, así como que se ha contratado el equipamiento con el objetivo de acometer, en el 
próximo mes, la preinstalación eléctrica de los mismos y proceder al solado de las aulas. 

 
En otro orden de asuntos, el Sr. Rector da cuenta de que, como se anunció en la sesión 

anterior del Consejo de Gobierno, se ha publicado en la Plataforma de Contratación del 
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Estado, la licitación del concurso de Redacción de Proyectos de la Nueva Facultad de 
Farmacia y en breve se remitirá el de la Nueva Facultad de Medicina. 

 
Alude después el Sr. Rector a la reforma de la sede del Instituto Confucio en el Centro 

Internacional, en relación con la cual comunica que se han aprobado los pliegos de 
prescripciones técnicas y se ha procedido a la contratación de los servicios de adecuación de 
los distintos espacios afectados: aulas, despachos y biblioteca. También comunica que ha 
finalizado y recepcionado el nuevo centro de transformación que alimenta a la Facultad 
Ciencias Económicas y Empresariales y el aulario de Turismo y Finanzas; que se ha solicitado 
licencia para el proyecto básico y de ejecución de las obras de construcción de aulas para el 
grado de deportes en la parcela de SADUS Bermejales, así como para el proyecto de la 
entreplanta del laboratorio de Mecánica de Fluidos en la Escuela Técnica Superior de 
Ingeniería, y que se han definido las prescripciones técnicas de la adaptación de la nave en 
Aerópolis como sede del CUAM. Por último, refiere el Sr. Rector que esta semana han 
comenzado las reuniones con los centros para tratar las acciones derivadas de los “Libros del 
Edificio Existente” con la Escuela Técnica Superior de Arquitectura. 

 
Finalmente, el Sr. Rector menciona que en el día previo a la celebración del Consejo 

de Gobierno se recibió información de la culminación del proceso de cesión demanial de los 
terrenos de Tablada (hangar clásico y torre de control incluidos) para el desarrollo de Centro 
de Innovación Aeroespacial (espacio B). En breves fechas, añade, se visitará el espacio para 
hacer visible la transmisión. 

 
Dirección General de Comunicación 

 
En la última parte de su informe, el Sr. Rector aborda asuntos relativos a la Dirección 

General de Comunicación, informando de que, desde la última sesión del Consejo de 
Gobierno, ha generado numerosas presencias en medios de comunicación, todas las cuales 
han transmitido una imagen muy positiva de los miembros de la comunidad universitaria. 

 
En lo que se refiere a las acciones promovidas por la Dirección de Comunicación, 

destaca el Sr. Rector el evento “tardes de RADIUS” que se organizó el pasado 17 de octubre 
en la Facultad de Comunicación, expresando su agradecimiento al Sr. Decano por su 
colaboración en la iniciativa. Concreta que fue una tarde dedicada a la radio, con la 
colaboración de Canal Sur y la Cadena Ser, con una emisión realizada desde la puerta de la 
Facultad de Comunicación. Canal sur, prosigue, realizó desde allí “El programa del Yuyu” en 
directo, con entrevistas y actuaciones musicales en directo y donde se introdujeron dos 
entrevistas a miembros de la universidad, para profundizar sobre el alumnado y los proyectos 
internacionales de la Universidad. El Sr. Rector desea felicitara singularmente a la  
Sra. Vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Sevilla por su intervención. En esa 
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misma tarde, añade, el equipo del proyecto RADIUS, organizó una entrega de premios donde 
fueron reconocidos algunos de los programas de la emisora en la pasada temporada  
2023-2024. Con esta iniciativa denominada “tardes de RADIUS”, concluye el Sr. Rector, se 
pretende que esta emisora universitaria sea más conocida, tanto dentro de nuestros campus 
como por los medios de comunicación. En este sentido, añade, se están organizando varios 
eventos similares por los diferentes campus de la universidad donde se realizará radio en 
directo con pequeñas actuaciones musicales, eventos que dedicaremos a diferentes temáticas 
como investigación, ingeniería o ciencias sociales. 

 
Por otra parte, informa el Sr. Rector de que en el último mes se ha difundido el segundo 

audiovisual denominado “TV Hall”. De nuevo agradece a todos los decanos su colaboración 
para difundirlo. Estas dos emisiones, destaca el Sr. Rector, han permitido conocer la gran 
diversidad de canales que tiene cada uno de los centros y ajustar el producto para que pueda 
ser reproducido en el mayor número de ventanas posibles a partir de la siguiente edición. En 
este sentido, prosigue, para mejorar la producción de audiovisuales de toda la universidad, se 
está diseñando un archivo audiovisual de grabaciones de video al que se podrán acceder desde 
todos los centros. Este archivo, continúa el Sr. Rector, servirá para elaborar videos, 
disponiendo de centenares de grabaciones, con un sistema de catalogación y numerosos 
metadatos para cumplir con la legislación en materia de protección de datos. Un servicio, 
concluye el Sr. Rector, que se espera sea de gran utilidad para todos los centros ahorrando 
costes y ganando en creatividad y eficacia. Comenta finalmente que en este nuevo servicio 
está colaborando la dirección de comunicación, el SAV y la biblioteca. 

 
En lo que se refiere al Secretariado de Divulgación científica, el Sr. Rector informa de 

que a final de septiembre ha colaborado activamente en la Noche Europea de los 
investigadores donde más de un centenar de personas de nuestra comunidad participaron con 
26 actividades. Por otra parte, añade, también se ha prestado apoyo al “Festival Sabio” un 
evento de divulgación dirigido por la catedrática Lola Pons donde tres investigadores de 
nuestra comunidad han debatido con tres personajes muy mediáticos. Felicita a D.ª Lola Pons 
por el Premio Romero Murube recibido en el día previo a la celebración de esta sesión del 
Consejo de Gobierno. 

 
Finalmente, el Sr. Rector traslada a los presentes que la Dirección de Comunicación 

tiene previsto para este otoño iniciar varias campañas una relacionada con el final del Año 
Cajal y otra con la generación del 27, así como varias acciones de patrocinio con medios de 
comunicación para destacar el trabajo de algunos investigadores, presentar una campaña de 
solidaridad en colaboración con los estudiantes y una nueva campaña publicitaria y 
participativa de cara a la Navidad destacando nuestra identidad con la ciudad. 

 


